

Liebe Müttil, lieber Papa, liebe Margit.

Es ist nur gut, dass ich mein Examen nicht heute abend zu schreiben brauch, denn im Augenblick kann ich mich auf gar nichts besinnen, und wenn ich etwas lese oder durcharbeite habe ich es in zehn Minuten schon wieder vergessen. Morgen früh, hoffe ich, wird es mir besser ergehen. Heute Abend hat es wohl keinen Zweck mehr, dass ich versuche zu arbeiten, und da ich doch noch nicht schlafen kann, - es ist erst elf Uhr, - will ich Euch noch ein wenig schreiben. Meine beiden letzten Briefe waren sicherlich zu deprimiert. Ich hoffe so sehr, dass sie Euch nicht gekränkt haben. Hätte ich sie lieber nicht schreiben sollen? Warum Müttil nach Cambridge kommen wollte, verstehe ich immer noch nicht genau. Was sollte damit gelöst werden? Den ganzen letzten Sommer ging es mir nicht viel besser, und da konntet Ihr doch auch nichts für mich tun.

Aber, meint Ihr nicht auch, dass es besser ist nicht so viel über diese unabänderlichen Dinge zu sprechen. Ich, jedenfalls, tue es sehr ungern und nur mit zögern, obwohl ich manchmal nicht anders kann. Es gibt keinen Grund, warum Ihr Euch nun plötzlich mehr Sorgen um mich machen solltet als vorher. Solange meine Arbeit gut geht, ~~was ich mir~~ werde ich in der Lage sein, sie weiter zu tun, und das erscheint mir das Wichtigste.

Sehr oft wünsche ich mir, dass ich mir mein Leben ein bisschen schöner und aufgefüllter gestalten könnte. Aber die Arbeit verlangt meine ganze Kraft. Im nächsten Semester soll es noch mehr werden als jetzt. Das kann ich mir nicht gut vorstellen. Meine Arbeit für Victor werde ich unter allen Umständen weiter tun.

— So weit gestern. Seitdem habe ich schon ein Examen gehabt, das, wie anliegender Zettel bezeugen wird nicht übermäßig schwierig war. Jedenfalls bin ich nicht durchgefallen. Mein Junger werde ich überhaupt nicht erfahren, - also warum mir Gedanken machen?

Mein bin ich tot müde und habe noch so viel Arbeit für Anatomie. Darum schreiben. In Gedanken bin ich oft bei Euch.

Könnt Ihr mir von der Bank ein Scheinbuch schreiben lassen?  
Ich habe ~~noch~~ nur noch 2 Scheine. —

Euer  
Joachim.